



Pullach, Oktober 2016 ✓

Gemeinde Pullach

z.Hd. Herrn Aßmus und Herrn Eckert

## **Antrag auf Unterstützung der Schulbibliothek durch die Gemeinde Pullach**

Der Förderverein der Rabenschule Pullach e.V. hat laut Satzung 3 wesentliche Zwecke:

1. Förderung eines aktiven und kindgerechten Schullebens sowie die ideelle und materielle Förderung sozial schwacher Familien
2. Betreiben der Schulbibliothek gehört zu den aktiven Maßnahmen
3. Betreiben der Mittagsbetreuung der Grundschule Pullach

Die Bedeutung einer Schulbibliothek wurde schon im Jahr 2000 durch die UNESCO in einem Manifest festgelegt:

- Schulbibliotheken sind von hervorragender Bedeutung für jede langfristige Strategie zur Förderung der Lese- und Rechtschreibfähigkeiten, der Bildung, der Informationsbeschaffung und der wirtschaftlichen, sozialen und kulturellen Entwicklung.
- Die Schulbibliothek vermittelt den Schülern die Fähigkeit zum lebenslangen Lernen, entwickelt ihre Phantasie und befähigt sie so zu einem Leben als verantwortungsbewusste Bürger.
- Eine Schulbibliothek gehört zur Grundausrüstung jeder Schule. Sie bietet ideale Voraussetzungen für eine ganzheitliche Lese- und Medienerziehung.
- Schulbibliotheken müssen eine angemessene und dauerhafte Finanzierung für ihr Fachpersonal, für die Bestände sowie die technische Ausstattung und Einrichtung erhalten.

Unsere Schulbibliothek:

- In den Schulpausen am Vormittag besuchen viele Schülerinnen und Schüler die Schulbibliothek und benutzen das Angebot sehr regelmäßig.
- Sie ist jeden Montag und Dienstag geöffnet von 9h bis 12h.
- Unsere Schulbibliothek hat bei der Inspektion unserer Schule zur positiven Bewertung beigetragen.
- Über 3500 Bücher befinden sich im Bestand unserer Schulbibliothek.



Der Förderverein unterstützt die Schulbibliothek hauptsächlich aus den Einnahmen des Fördervereins, aus den Mitgliedsbeiträgen und durch Buchpatenschaften der Eltern und Schüler.

Der Leistungsumfang der Schulbibliothek beinhaltet neben der Pflege und Bestandshaltung der Bücher auch die Computererfassung der einzelnen Bücher sowie die Betreuung der Kinder in den Pausen. Dies wurde bisher durch eine festangestellte Arbeitskraft – Frau Cordt-Mehrtens (Aufwandsentschädigung) und ehrenamtlichen Helferinnen aus der Elternschaft durchgeführt.

Seit September 2016 gibt es eine weitere festangestellte Arbeitskraft – Frau Katrin Kippe (Aufwandsentschädigung). Diese wurde erforderlich, da immer mehr Mütter berufstätig sind und es kaum mehr möglich ist, Unterstützung aus der Elternschaft zu erhalten. Ohne diese zusätzliche Arbeitskraft kann der Betrieb der Bücherei nicht mehr gewährleistet werden.

Den Kosten für das Betreiben der Schulbibliothek stehen nur geringe Mittel gegenüber, aus denen auch noch die eigentliche Förderung von sozial schwachen Familien aus Pullach sowie die ideelle und materielle Förderung des Schullebens zu finanzieren sind.

**Um den Betrieb der Schulbibliothek weiterhin aufrecht zu erhalten, bittet der Förderverein um finanzielle Unterstützung wie bisher in Höhe von 1.250 Euro. Aufgrund der gestiegenen Personalkosten, beantragen wir eine Erhöhung der Unterstützung auf 2000 Euro.**

Falls Sie noch weitere Fragen haben oder Unterlagen benötigen, reichen wir Ihnen diese gerne nach.

Mit freundlichen Grüßen

1. Vorsitzende

(Silvia Verheyen-Dullweber)

Vorstand Schulbücherei

(Ulrike Miller)